

**En los últimos tiempos podemos ver como se nos llama a ser emprendedores. Pero, ¿qué hay detrás de este llamamiento? ¿Es una posibilidad real el autoempleo para todos los jóvenes o únicamente para los jóvenes de familias pudientes? Planes como la Garantía Juvenil impulsan que seamos autónomos e introducen en los grados de FP y universidad asignaturas con un cargado contenido ideológico en este sentido.**

.....

En primer lugar, debemos tener claro que **esta campaña va dirigida principalmente hacia la juventud**, y por tanto, somos los jóvenes los que debemos saber que hay detrás de "incentivar el espíritu emprendedor".

En segundo lugar, debemos entender la **lucha ideológica que existe detrás del propio término de emprendedor**, que es utilizado hábilmente para evitar decir una palabra que levanta ampollas entre el pueblo: empresario.

Un emprendedor no es más que **un pequeño propietario**, no es otra cosa que una persona con un proyecto empresarial (a ellos les gusta llamarlo ideas innovadoras) que dispone de un capital para llevar a cabo (aunque les gusta decir que con buenas ideas es suficiente).

Al mismo tiempo, se nos lanza un mensaje claro y conciso: La solución al paro juvenil es el **autoempleo**.

Así, por ejemplo, la nueva ley de emprendedores, que trata de favorecer que los jóvenes nos aventuremos en una aventura empresarial, en su exposición de motivos dice literalmente lo siguiente:

*"uno de los graves problemas de la economía y sociedad española es la alta tasa de desempleo juvenil [...]"*

*Las causas de ello hay que buscarlas [...] en la ausencia de una mayor iniciativa emprendedora entre los más jóvenes que haya llevado, ante la falta de oportunidades de trabajo por cuenta ajena, a unos mayores niveles de autoempleo capaces, a su vez, de generar más empleo."*

De este modo, queda retratada perfectamente cual es la intención de la gestoría de la patronal, es decir, del gobierno y el resto de instituciones, a la hora de encarar esta lucha ideológica: ¿Es una solución para el paro juvenil crear nuestra propia empresa? O por lo contrario ¿No es más que un parche que, lejos de solucionar el problema, lleva a estos "jóvenes emprendedores" a una más que posible quiebra ante la imposibilidad de competir con los grandes monopolios?

La respuesta a esto nos la da la propia realidad, cuando millones de personas que se dejan llevar por **este cuento de la lechera** que nos repiten día tras día, se ven obligados a **abandonar en poco tiempo la idea (el negocio) en la que habían puesto tanta ilusión** y que, en teoría, era la panacea de todos los males del pueblo trabajador.

Sin embargo, la patronal está dispuesta a llevar esta lucha hasta las últimas consecuencias, y para ello, ya ha tomado algunas medidas que buscan que surja en nosotros "el espíritu emprendedor" del que hemos hablado anteriormente.

De esta manera, es importante ver como hoy en día se introduce esta lucha ideológica en la educación de los jóvenes, existiendo ya asignaturas y contenidos desde la enseñanza primaria hasta la universitaria que tiene como objetivo "el desarrollo y el afianzamiento del espíritu emprendedor"

Uno de los ejemplos más claros serían, **asignaturas como FOL o Empresa e Iniciativa Emprendedora que deben cursarse obligatoriamente** e en los módulos de Formación Profesional.

El objetivo de esto es que cuando terminemos nuestros estudios y nos veamos ante la cruda realidad,  **pensemos que la mejor opción para nuestro futuro es montar una empresa por**

## Espíritu emprendedor: ¿Sueño americano o cuento de la lechera?

Escrito por Luis Muñoz Gutiérrez  
Jueves, 23 de Octubre de 2014 07:00

---

**nuestra cuenta** , puesto que la alternativa es un futuro laboral entre trabajos precarios y paro, la imposibilidad de emanciparse, las posibilidad de continuar nuestros estudios descartada ante el encarecimiento continuo de las tasas, etc...

Además, para ayudarnos a dar este paso, la patronal nos abre las puertas del cielo y nos da todas las ventajas posibles para que podamos llevar a cabo nuestras fantásticas ideas y colaborar con el crecimiento nacional.

Podemos encontrar desde **la clásica capitalización del paro**, por la cual nos adelantan todo o parte del pago de la prestación por desempleo para que la invirtamos en la creación de una empresa, hasta **otras medidas**

**más nuevas**

como las que aparecen en la propia ley de emprendedores (incentivos fiscales, reducciones de las cuotas para la seguridad social, etc...).

Con todo esto, pudiera parecer que al final no va ser tan mala idea eso de hacerse emprendedor, pero de nuevo tenemos que acudir a la realidad para darnos cuenta de que esto **no es más que otra triquiñuela que la patronal quiere colarnos a los jóvenes** del pueblo trabajador.

Como ya dijimos anteriormente en el artículo sobre las PYMES, **la pequeña empresa se encuentra en un proceso de destrucción acelerada**

, en la que es un hecho que hoy por hoy, son más las empresas que continúan cerrando que las nuevas empresas que abren sus puertas.

Pero, ¿por qué pasa esto? ¿Acaso el pequeño empresario, o mejor dicho, el genuino emprendedor no tiene unas ideas suficientemente buenas para triunfar? ¿O es que la competencia es demasiado grande?.

Nuestra respuesta a esta pregunta es clara y concisa: En la fase actual del capitalismo **no hay competencia posible contra los monopolios**

, y por tanto, no existe la menor posibilidad de que el autoempleo sea una escapatoria posible de las condiciones de miseria a la que se nos somete.

## Espíritu emprendedor: ¿Sueño americano o cuento de la lechera?

Escrito por Luis Muñoz Gutiérrez  
Jueves, 23 de Octubre de 2014 07:00

---

Hoy, en plena crisis capitalista, nos encontramos en un proceso en el que los monopolios necesitan centralizar cada vez más el capital, o en otras palabras, **concentrar la propiedad en menos manos**.

En este proceso, amplias capas de la pequeña burguesía, es decir, los pequeños propietarios o emprendedores de los que hemos estado hablando anteriormente, entran **en un proceso de proletarización**, lo que quiere decir que se ven obligados a cerrar sus negocios y les toca buscar trabajo junto al resto de trabajadores porque no puede competir de ningún modo con los grandes monopolios.

Por todo esto, los jóvenes tenemos que tener muy claro que el espíritu emprendedor no es una solución para nosotros sino **otro señuelo de la patronal para hacernos creer que hay una alternativa a la miseria de vida a la que nos condenan**, y que por tanto, no es el sueño americano, es el cuento de la lechera.